

Inauguran en ciudad boliviana de Cochabamba un sistema de regadío



La Paz, 30 may (RHC) El presidente boliviano, Evo Morales, inauguró un sistema de regadío que beneficia a 209 familias del Valle de Omereque, en el departamento de Cochabamba, e impulsa el desarrollo agrícola de la región.

Esta obra requirió la inversión de más de tres millones 500 mil bolivianos (unos 502 873 dólares) y garantiza el vital líquido a 104 hectáreas de tierra, lo cual incrementará la producción agrícola en el Valle de Omereque, conocido como la alacena de hortalizas de Bolivia.

Morales afirmó sentirse impresionado con el trabajo que realizan los pobladores de la región en el centro de producción de tomates, sandías y otras hortalizas, que visitó en esta jornada. Obras como estas no son logros de Evo, sino de la unidad del pueblo, remarcó el mandatario.

Subrayó que con el Fondo de Desarrollo Indígena (FDI) se garantiza la ejecución de cientos de proyectos de desarrollo productivo, de construcción de puentes, sistemas de riego y dotación de maquinaria a ese sector históricamente marginado, lo cual permite elevar así su calidad de vida.

Según datos oficiales, el FDI –entidad perteneciente al Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras- aprobó el pasado año 682 proyectos dirigidos a impulsar el desarrollo productivo de los pueblos indígenas originarios campesinos y comunidades interculturales y afrobolivianas.

Del total de proyectos aprobados y en ejecución en los nueve departamentos del país, 257 corresponden a riego, 251 productivos, 139 de puentes vehiculares y 35 de maquinaria, en los que se han invertido 1 385 5660 bolivianos (unos 197 millones 933 mil dólares).

Con las inversiones en sistemas de riego, por ejemplo, se han beneficiado más de 10 mil hectáreas de terrenos en áreas rurales y con ello a miles de familias.

El presidente boliviano, Evo Morales, llamó también a los movimientos sociales y al pueblo a unirse frente a las mentiras y las tergiversaciones de la derecha opositora.

Aseveró que como los opositores carecen de un programa, utilizan las mentiras, las acusaciones y las tergiversaciones en los medios de comunicación para dividir, por lo que instó al pueblo a no hacer caso a estas patrañas y a unirse.

Morales resaltó que es importante la unidad de los movimientos sociales -en base a programas, principios, ideología y valores- frente a ese grupo de personas, algunas de ellas empresarios y terratenientes, que nunca perdonarán al Gobierno haber perdido los privilegios que tenían cuando en el país dominaba el sistema neoliberal.

El robo y la mentira no son parte de la cultura de los pueblos indígenas originarios; hay que fortalecer los valores que nos dejaron nuestros antepasados, subrayó Morales al inaugurar además una cancha con césped sintético en la localidad de Orinoca, en el departamento de Oruro.

En esta jornada se conmemoró también el aniversario 46 del Instituto Técnico Agropecuario Humanístico, centro educativo donde el mandatario estudió, por lo que recordó y envió un saludo a sus profesores, y deseó que este colegio sea siempre un modelo para promocionar nuevos talentos y seres humanos con mucho conocimiento científico y humanidad.

Asimismo, resaltó que obras como estas son gracias a la nacionalización de los recursos naturales y al proceso de industrialización impulsado por el Gobierno, que han posibilitado el crecimiento económico del país y la inversión en programas e infraestructuras que benefician sobre todo a los más necesitados de la nación andino amazónica.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/163456-inauguran-en-ciudad-boliviana-de-cochabamba-un-sistema-de-regadio>



Radio Habana Cuba